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« INSIDE » - Département Arbitrage AWBB 
 

« L’été des Arbitres de haut niveau » 

 

Préface 

Pour beaucoup, l’été rime avec vacances, « coupure basket » et repos bien mérité. C’est tout l’inverse pour 

nos arbitres internationaux, qui doivent représenter la Belgique lors des compétitions internationales qui se 

jouent durant l’été. 

Le Département Arbitrage AWBB (DA) tenait tout d’abord à les remercier pour leur formidable 

investissement et donc les mettre à l’honneur au travers de notre revue de presse. 

Nous allons vous présenter nos 2 arbitres internationaux 5c5, Martin et Pierre ; Thomas, qui n’est pas 

arbitre international 5c5, mais comme vous pourrez le lire, a eu la chance de participer à un bel événement 

international.  

Pour terminer, nous passerons à notre volet 3x3, avec notre arbitre international 3x3, Hervé. 

Bonne lecture à tous. 
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DA : Autre hobby ? 

M : J’aime le sport de manière 

générale ; squash, padel, VTT et 

course à pied. J’adore également 

les voyages. 

DA : Depuis quand arbitres-tu en 

Div. 1 ? Et International (FIBA) ? 

M : Je commence ma 12ème saison 

en Div. 1 et je suis Arbitre FIBA 

depuis 2017. 

 

Martin VAN HOYE 

 

DA : Hello Martin, quel âge as-tu et d’où proviens-tu ? 

M : Bonjour, j’ai 37 ans ; je vis à Hony, à Liège. 

 

DA : Quelle est ta situation familiale ? 

M : Je suis marié et j’ai un petit garçon de 2 ans et demi. 

 

DA : Quel est ton métier ? 

M : Je suis enseignant en Education physique à la Haute 

École HELMO à Liège. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

DA : Sur quel événement FIBA as-tu représenté la Belgique cet été ? 

M : Je suis parti en Lituanie (28/07 au 7/08) arbitrer le Championnat d’Europe U20 Women Div. A. 

 

DA : Est-ce que tu peux nous décrire ta « journée type » ? 

M :  

8h à 9h      - Réveil musculaire (jogging en général ou parfois travail en salle de fitness) 

9h30          - Déjeuner 

10h à 11h - Meeting vidéo 

14h            - Diner (fluctue en fonction de l’horaire du match à arbitrer) 

16h30        - Départ pour le match 

18h             - Arbitrage de mon match + Débriefing vidéo juste après 

21h             - Souper 
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DA : Jusqu’à quel niveau de la compétition as-tu arbitré ? 

M : Le championnat s’est déroulé dans 2 villes différentes et j’étais dans la ville où les matchs de classement 

étaient joués ; je n’ai donc pas eu de phase finale cette année. Par contre, j’ai arbitré le match décisif pour 

décider quelle équipe serait la dernière à descendre en Div. B. 

 

DA : Merci beaucoup Martin ! 

M : Avec plaisir ! 
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DA : Autre hobby ? 

P : Le basket est un hobby qui prend pas mal 

de temps. A côté de cela, j'apprécie passer 

du temps en famille et avec mes amis. Dès 

que j'en ai l'occasion, je pratique différents 

sports.  

 

DA : Depuis quand arbitres-tu en Div. 1 ? Et 

International (FIBA) ? 

P : Je suis arbitre depuis 16 années ; j’entame 

ma 6ème saison en Div. 1 et ma 2ème en tant 

qu’Arbitre FIBA. 

 

 

Pierre GILIS 

 

DA : Salut Pierre, quel âge as-tu et d’où proviens-tu ? 

P : Salut, j’ai 30 ans ; j’habite à Cerexhe-Heuseux, à Liège.  

 

DA : Quelle est ta situation familiale ? 

P : Je suis en couple. 

 

DA : Quel est ton métier ? 

P : Je suis Directeur Opérationnel chez Mega 

(fournisseur d’électricité et de gaz). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

DA : Sur quel événement FIBA as-tu représenté la Belgique cet été ? 

P : J’étais à Izmir, en Turquie (10/08 au 20/08) où j’ai arbitré le Championnat d’Europe U16 Women Div. A. 

 

DA : Est-ce que tu peux nous décrire ta « journée type » ? 

P :  

7h30             - Réveil  

8h                  - Morning activation : les arbitres se retrouvaient pour une session de running ou de fitness  

9h                  - Déjeuner 

10h                - Morning meeting : instructeurs et arbitres analysent des situations des matchs de la veille 

14h                - Diner (fluctue en fonction de l’horaire du match à arbitrer) 
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14h à 21h30 - Nous avons un match à arbitrer dans ce créneau ; des navettes nous conduisent dans les 

différentes salles. Après notre rencontre, nous avons un court débriefing vidéo avec l’instructeur 

21h                - Souper (fluctue en fonction de l’horaire du match à arbitrer) 

 

DA : Jusqu’à quel niveau de la compétition as-tu arbitré ? 

P : J'ai eu l'occasion d'être désigné jusqu'en 1/4 de finale. A côté de cela, j'ai arbitré le match pour la 

descente en Div. B qui impliquait notamment la Turquie (pays hôte). 

  
DA : Super, un grand merci Pierre ! 

P : Pas de quoi ! 
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DA : Autre hobby ? 

T : Ohhh oui ! Le vélo, le padel et bien évidemment… Les bons 

moments en famille et entre amis ! 

 

DA : Depuis quand arbitres-tu en Div. 1 ? Et International (FIBA) ? 

T : Cette année j’entame ma 5ème saison en D1. Je ne suis pas 

arbitre international, j’ai juste reçu la chance par notre Fédération 

de participer à un tournoi international (voir ci-après). 

 

DA : Sur quel événement FIBA as-tu représenté la Belgique cet 

été ? 

T : EUSA – Ce sont les championnats inter-universitaires européen, 

qui se déroulait à Aveiro (près de Porto au Portugal). Les 

champions de chaque pays s’y affrontaient. 

 

Thomas LIEGEOIS 

 

DA : Bonjour Thomas, quel âge as-tu et d’où proviens-tu ?  

T : Salut, j’ai 30 ans ; j’habite à Beez, à Namur.  

 

DA : Quelle est ta situation familiale ? 

T : Kim est ma compagne et nous n’avons pas (encore) d’enfant. 

 

DA : Quel est ton métier ? 

T : Je suis consultant en ressources humaines en entreprise.  

Mon employeur est SDworx, une entreprise leader dans les solutions RH. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

DA : Est-ce que tu peux nous décrire ta « journée type » ? 

T : On était logé dans un hôtel à proximité des complexes sportifs.  

Après le réveil nous partagions le déjeuner avec les collègues arbitres au restaurant de l'hôtel.  
L'occasion de s'organiser ensemble en fonction des désignations reçues la veille et de partager sur les 
matchs arbitrés les jours précédents.  
Des navettes étaient ensuite organisées pour nous rendre aux matchs. De manière générale, nous avions 
un match à arbitrer dans le courant de l'après-midi.  
Après les matchs, c'était quartier libre pour la soirée jusqu'au lendemain. La plage était à 5 min en 
navette... idéal ! Pour le souper, soit nous allions manger à la cafétéria du campus avec les étudiants, soit 
nous nous restaurions par nos propres moyens.  
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Il n'a pas été extraordinaire que nous testions la cuisine locale avec des collègues dans le centre d'Aveiro, 
une chouette petite ville typique portugaise.  
 
DA : Jusqu’à quel niveau de la compétition as-tu arbitré ? 

T : J'ai eu le privilège d'arbitrer la grande finale du tournoi, soit la finale hommes, quelle expérience ! Un 

niveau de jeu très intéressant devant un public en feu.  

  
DA : Thomas, merci beacoup ! 

T :  De rien, à la prochaine. 
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DA : Autre hobby ? 

H : Ma vie est 100% dédiée au 

basket, c’est non-stop étant donné 

que c’est mon métier ; ajouté à ça 

l’arbitrage 5c5 / 3x3, mon job de 

Team Manager avec l’équipe 

Nationale U20 Boys et la gestion 

sportive de mon club de cœur, du 

Gallia Beez. Le peu de temps qu’il 

me reste est consacré au suivi des 

activités sportives de mes enfants et 

du bon temps en famille et avec les 

amis. 

Hervé FORTHOMME 

 

DA : Hello Hervé, quel âge as-tu et d’où proviens-tu ? 

H : Salut, j’ai 37 ans ; même si je suis un namurois de souche,  

j’habite maintenant à Vossem (Tervuren), en Brabant flamand.  

 

DA : Quelle est ta situation familiale ? 

H : Je suis marié depuis 7 ans ; j’ai 2 enfants, un garçon de 9 ans 

et une fille de 7 ans. 

 

DA : Quel est ton métier ? 

H : Je travaille pour la Direction Technique de l’AWBB, où en résumé (très court) je développe l’arbitrage au 

niveau régional. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

DA : Depuis quand arbitres-tu en Div. 1 ? Et International (FIBA) ? 

H : Après 1 an et demi de travail en tant qu’arbitre-stagiaire en D1, je débute cette année ma 4ème saison en 

tant qu’arbitre-pro de la BNXT League. Concernant mon statut d’arbitre international, j’ai réussi ma licence 

en juillet 2022, j’ai donc arbitré cet été mes premiers événements internationaux. 

 

DA : Sur quel événement FIBA as-tu représenté la Belgique cet été ? 

H : Je suis parti sur 3 tournois internationaux : 

- SuperLeague Open de France à Rennes (France), du 27 au 30/07 
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- Nations League U23 à Szolnok (Hongrie), du 31/07 au 3/08 

- Qualifier European Championship U17, du 4 au 7/08 

DA : Est-ce que tu peux nous décrire ta « journée type » ? 

H : En 3x3, chaque tournoi est différent dans son organisation ; tout va dépendre aussi du facteur météo… 

J’ai arbitré 2 tournois en extérieur et malheureusement le dernier a dû se dérouler en intérieur car il 

pleuvait. Pour vous donner une idée : 

8h30             - Réveil  

9h                  - Petit-déjeuner 

10h                - Meeting : l’instructeur réunit les arbitres et on discute des situations des matchs de la veille      

ou autre pour améliorer notre arbitrage du jour 

11h             - Entretien physique : Fitness, running 

12h30            - Diner  

14h            - Sieste 

15h30           - Départ à pied vers le site des rencontres 

16h à 22h30 - Nous avons 6 à 8 matchs à arbitrer dans ce créneau ; après chaque rencontre nous avons 

une courte discussion avec notre collègue et l’instructeur où nous revoyons directement à la vidéo 

certaines situations de notre rencontre.  

Le souper se prenait rapidement lors d’un moment off entre nos matchs. 

 

DA : Jusqu’à quel niveau de la compétition as-tu arbitré ? 

H : Comme expliqué, j’ai eu 3 tournois internationaux et en 3x3 nous recevons beaucoup de nominations 

sur la journée, avec des matchs garçons et filles. Au travers de ces tournois, j’ai reçu plusieurs matchs 

importants tels que les 3 Finales Hommes U23 en Nations League et également la Finale Hommes U17 au 

Qualifier Euro, qui déterminait la dernière équipe se qualifiant pour l’Euro U17. 

  
DA : Génial, un tout grand merci Hervé ! 

H : Merci à vous, c’était avec plaisir ! 

 

 


